



花巻市立花巻中学校 学校だより

【真実 創造】

令和8年 2月 3日 (第10号)

文責：横手勝美 (TEAM HANACHU)

【教育目標】

ものごとを正しく見つめ 判断できる人
勤労を重んじ 責任をもって行動できる人
創意工夫し 美を求める人
心や体をきたえ ねばり強い人
自分や他人を尊重し 社会性豊かな人

今年もよろしくお願いします！ 「始業式での各学年・生徒会代表のことば」

1学年代表 菅原千愛 さん

2学期は、あいさつ、廊下歩行、課題提出率、時間意識が課題でした。3学期は、これらを解決するように取り組みたいと思います。また、6年生の体験入学があるので、先輩になる自覚をもって活動したいと思います。

3学年代表 平賀惺也 さん

3学期は義務教育9年間の最後となります。真の花中生を目指し、学習面では互いに教え合ったり、計画的に進めたりします。また、清掃面では後輩の手本となる行動、生活面では休み時間と授業の切り替えを素早くします。

2学年代表 高橋実永 さん

今学期からリーダーとなり学校を引っ張っていく立場になります。そこで2つのことを頑張ります。1つ目は、時間のメリハリをつけること。2つ目は、リーダーとしての自覚をもって毎日の生活をすることです。

生徒会代表 平賀芽吹 さん

1、2年生は次の学年に向けて、3年生は受験や9年間の義務教育のまとめとして重要な時期です。2学期の課題を克服できるように、そして生徒会スローガン「求道 つねに道であれ」のもと、四大文化を意識して生活しましょう。

「教育講演会」受験は個人戦ではなく団体戦！



1月29日（木）に、全校生徒を対象に教育講演会を行いました。講師は花巻市出身で、東京にある「声の教育社」（中高の受験対策をサポート）で社長をしている後藤和浩さんです。

講演会では、高校卒業後は大学進学、専門学校、就職等だと思うが、どんな進路でもいきなり全国大会となる。そこで、負けないためには自分自身について考えることが大事。将来の選択肢を広げたり、考えたりする練習には勉強するのが一番コスパ(効率)がいいと話していました。

また、具体的な方策としては、何か一つ得意科目を持つこと。

①英語はおすすめ、英語ができれば大学受験でも、将来の仕事でも大きな武器になる。

②社会科は一番成績を上げやすい科目（基本用語を覚えればいい=A1によると鎌倉時代は約30個）。

③成績が伸びないときは、できるように工夫する・考えることが大事！

④受験は個人戦ではなく団体戦、クラス・友達同士で支え合い、競争することで自分の成績の底上げになる。

短い時間ではありましたが、地元の後輩に沢山のことを伝えたいという熱い思いが伝わってきました。生徒達からは、「楽しい講演会だった。考えることの大切さを学んだ。国語のテストでは俳句が出たらすごい。勉強するのが大事だと思った。得意教科を作りたい。」などの感想を話していました。

生徒・保護者アンケート結果（12月実施）

【はい4 どちらかというとはい3 どちらかというといえ2 いいえ1】として肯定的回答 (%)

質問項目	生徒	保護者
1 授業内容を理解し、学習に取り組んでいる。	87%	66%
2 計画を立て、家庭学習に毎日取り組んでいる。	75%	61%
3 学級での話し合い活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができている。	84%	
4 あいさつ、清掃、合唱、応援（四大文化）に意欲的に取り組んでいる（保護者：行事に意欲的に取り組んでいる）。	94%	89%
5 よいところがあり、これを伸ばそうとしている。	86%	72%
6 将来の夢や目標を持っており、この実現に向けて努力している。	76%	58%
7 地域の行事に参加したり、ボランティア活動をしたりしている。	62%	35%
8 部活動に積極的に参加している。	87%	85%
9 自分でやると決めたことは、最後までやり遂げようとしている。	91%	82%
10 先生方は、日頃から生徒の理解に努めるとともに、間違った行動には適切な指導を行っている。	92%	89%
11 先生方は、日頃から校報や通信、メール等により生徒の様子を知らせている。	92%	93%
12 先生方は、教育相談・面談を行うことにより、家庭との連携を図っている。	94%	92%
13 先生方は、生活や学習にふさわしい環境作りに努めている。	94%	92%
14 PTAは活発に活動している。	79%	90%

自由記述（保護者から）

- ・学校生活について教えてくれることが多くなかった。先生方が個性を認めて接していることに感謝している。
- ・テスト結果を見ると、点数の高い点数、低い点数の生徒が多く、平均点付近の生徒が少ないようを感じる。ノートを使わずにタブレットを使用しての授業もあると聞く。そのために、授業が早く進むので理解が追いつかないのではないか。
- ・普段は体操服で過ごすことが多いので、高い制服をもう少し安くて動きやすいものにしてはどうか。また、ファイルも3年間使うとか、リュックや靴も色だけ指定だと助かる。
- ・校章のピンで怪我をすることがあるので、改善してほしい。
- ・もう少し生徒に寄り添ってほしい。
- ・「マチコミ」と「まなびぽけっと」を運用しているが、どちらかに統一したらどうか。

【学校から】

- ・アンケート結果から、肯定的回答が低い項目は2番「家庭学習」、6番「将来の夢や希望」、7番「地域行事やボランティア活動」でした。次年度の課題として取り組みたいと思います。
- ・自由記述の内容については、教職員とも共有して参考にします。
- ・次年度は創立80周年の記念の年となります。学校、家庭、地域が連携した取り組みを行い、「伝統を大切に未来に進む学校」を創造してまいります。今後とも、よろしくお願いします。